
L’Epiphanie - La Fiche 

 

« Nous avons vu son étoile à l’orient et 
   nous sommes venus nous prosterner devant lui. » 

 
 Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 

 
Jésus était né à Bethléem en Judée,  
au temps du roi Hérode le Grand. 
 
Or, voici que des mages venus d’Orient arrivèrent à Jérusalem 
et demandèrent : 
« Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? 
Nous avons vu son étoile à l’orient et nous sommes venus nous 
prosterner devant lui. » […] 
 
Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée. […] 
 

Et voici que l’étoile qu’ils avaient vue à l’orient les précédait, 
jusqu’à ce qu’elle vienne s’arrêter au-dessus  
de l’endroit où se trouvait l’enfant. 
Quand ils virent l’étoile, ils se réjouirent d’une très grande joie. 

Ils entrèrent dans la maison, ils virent l’enfant avec Marie sa mère ; 
et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. 
Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : 
de l’or, de l’encens et de la myrrhe. 
 

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, 
ils regagnèrent leur pays par un autre chemin. 

 Méditation 

L’Epiphanie, c’est la fête des mages, le récit de leur aventure.                    
Des hommes,  venus d’orient,  subjugués par un astre qui brille dans 
le ciel, découvrent un nouveau-né dans les bras de sa mère. Il faut 
prendre au sérieux ce que raconte cette histoire sur la présence de 
Dieu dans nos vies car le trajet de mages nous montre le chemin. 
L’évangile de ce dimanche nous donne ce conseil. Les étoiles qui 
brillent dans notre ciel mènent bien au divin. Mais ce divin, quand on 
le trouve, ne ressemble  ni à un roi ni à un puissant, mais dans un 
être vulnérable et impuissant qui ouvre à la vie en plénitude. 

Si  saint Matthieu ne précise pas le nombre des mages, la tradition 
ultérieure parlera de Gaspard, Melchior et Balthazar.                                      
Ils représentaient ainsi les Blancs, les Jaunes et les Noirs, c’est-à-dire 
l’ensemble de l’humanité conviée à se laisser éclairer par Jésus,                     
la lumière et la vie du monde. 

A Noël, Dieu   naît dans la grande intimité familiale, avec la présence 
de quelques bergers. A l’Epiphanie, l’étoile brille pour tous les 
hommes et les rejoint partout où ils sont. Chaque  peuple est ainsi 
appelé à adorer Dieu selon ses richesses humaines et culturelles 
propres, en étant le plus attentif possible aux plus petits, aux faibles 
et aux plus démunis. 

Accueillons donc Jésus comme celui qui donne sens à nos projets et 
guide nos familles, nos pays et notre monde.  


